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昨日上午，西工区红山办事处上寨社区的百岁老人周凤云坐进花
轿，由儿孙抬轿绕村巡游，找回了当年坐轿的感觉。

周凤云老人今年整整 100 岁，身体硬朗，有两个儿子和一个闺
女，大儿子80岁，小儿子62岁，连大孙子都50多岁了。

“想当年，俺妈点着煤油灯纺花挣钱，供我们几个上学。”老人
的小儿子李振亭说，母亲 100 岁了，他们在一起商量着要给她过百
岁生日，问她想要啥，她说“就想坐坐轿，我结婚的时候坐过一次，
那荡来荡去的感觉太美了”。

于是，儿孙们租来一顶轿子，抬着周凤云绕村子巡游了一圈。
数百名村民都来看热闹，周凤云老人不停地挥手和乡亲们打招

呼，还说：“以后别叫我百岁老人，我还年轻着哩。”
记者 赵朝军 摄

□见习记者 王雨 记者 郑凤玲 文/图

4月30日，著名网络红人“蔷薇
老妈”应邀来洛，到谢景良医疗美容医
院做她的第20次整形手术——注射
肉毒素，抚平细纹。

“蔷薇老妈”，58岁，原名周蔷玲，
曾是武汉某纺织厂的下岗职工。她从
52岁起接受整形手术，使自己从一个

“满脸褶子”的老太太，变成了一个迷
人的女子。由于容貌大变，她开始参
加公共活动，参加过《超级女声》，还因
此收获了一份跨国恋情。

谈起为何整容，“蔷薇老妈”说，
她的父母和哥哥姐姐都长着一副明
星脸，她从小就是家里最丑的一个，
总是因为容貌被人嘲笑。由于婚姻
的变故，她单身抚养儿子20多年，整
日为生活奔波，身心俱疲，更无暇去
打扮自己。

儿子考上华中科技大学同济医
学院研究生后，她身上的包袱终于卸
下来了，在儿子的支持下，她学会了
上网、写博客，并将博客取名为“蔷薇
老妈”。

没想到，“蔷薇老妈”在网上的知
名度越来越高，也就是这个时候，一家
美容机构找到了她，从此，她开始了追
求美丽的旅程：拉皮、隆鼻、抽脂……
她陆续做了大大小小19次整形手术，
在网上的知名度也越来越高。

“整容、开博、网恋都源于我内心
对生活的热爱，渴望更好的生活。老
年人也可以勇敢地追求幸福。”在“蔷
薇老妈”看来，美丽不是年轻女人的专
利，中老年女性也有追求美丽的资格。

“整形是一种对美的追求，它给了
我梦想，也让我赢得了一份迟来的爱
情，我要感谢它。”2009年3月，“蔷薇
老妈”认识了比她大4岁半的美国网
友Ricky,一年多后，这场网恋开花
结果。

经历了20次整形手术的“蔷薇老
妈”，对广大爱美女性特意作了以下整
形美容提醒：一定要选择正规的大医
院，了解医院及医疗团队的情况，在
每次手术前要咨询律师，签一份合
同，以保障自己的权利；要对自身状
况有所了解，是否对药物过敏，是不
是疤痕体质等等；术前一定要作好承
担风险的心理准备，期望不要过高，
要保持好心态，只要比从前漂亮，就
应该快乐、满足。

□记者 范瑞

一次性发泡餐具，在大多数餐馆
已多年不见，如今正式迎来解禁。根
据国家发改委修改的《产业结构调整
指导目录（2011年本）》，一次性发泡
餐具将于今年5月1日起从“淘汰产品
目录”中删除。一次性发泡餐具正式
回归市场，商家和消费者对此作何反
应？昨日，记者对此进行了走访。

市场：批发市场一直有售

“老板，来两份臭豆腐。”昨日下
午，在南昌路某农贸市场，卖臭豆腐的
小摊生意红火，而放臭豆腐的淡黄色
餐盒就是刚被解禁的一次性发泡餐
具。这种餐具在路边摊上很常见。

听说这种餐具5月1日才被解禁，
卖臭豆腐的小贩一脸惊讶，并表示一直
都在使用这种餐盒：“这种餐盒便宜，从
关林市场批发，一个不到一毛钱，遇高
温也不容易变软，用起来很方便。”

随后，记者在关林塑料批发市场
发现，市场内几乎每家经营一次性餐

具的商店都将一次性发泡餐具放在店
门口最显眼的位置。

对比几家商店的价格记者发现，
一次性发泡餐具一件三四十元，每件
500个；可降解的塑料餐具一件约75
元，每件500个。

“这种餐盒我们一直都在卖，价格
实惠，销量很不错，一般都是小餐馆来
批发。”其中一家商店老板如是说。

餐厅：中高端餐厅不使用

洛龙区政和路美食街上聚集着几
十家餐厅，这些餐厅里有人均消费十
几元的快餐厅，也有人均消费上百元
的中高端餐厅。

昨日中午，记者观察发现，这条街
上几乎每家餐厅打包用的餐具都是透
明的塑料餐盒或者纸质餐具，很少见
到发泡餐具。

“发泡餐具不安全也不环保，为了
保证餐厅的品质，我们是不会使用发
泡餐具的。”一家餐厅的老板说。

另一家快餐厅的经理表示，由于
透明的塑料餐盒成本较高，餐厅打包

时要收0.5元打包费。考虑到顾客的
习惯，他们不会因发泡餐具解禁而更
换餐具。

市民：多数人不愿使用发泡餐具

那么，市民是否愿意使用发泡餐
具呢？昨日，记者在街头进行了随机
采访，多数市民对发泡餐具的质量表
示担忧。

“曾经被明令禁止过，发泡餐具应
该不太安全，长期使用不会对身体造
成伤害吗？”市民孙先生表示，即使发
泡餐具解禁他也不会使用。

“学校门口有不少小摊都用发泡
餐具，我一直跟学生讲不要使用那些
餐具，会造成白色污染。现在它解禁
了，但如何回收仍是个问题，我们还是
少用为好。”小学教师谭女士说。

在采访中，多数市民表示，如果有
多种餐具可选择，他们将不会选择发
泡餐具。

由于目前对于一次性发泡餐具的
回收问题尚无明确规定，有不少网友
呼吁，为保护环境，用完请分类丢弃。

百岁寿星坐花轿 回味当年的感觉
网络红人“蔷薇老妈”
来洛整形
经过20次整形的她提醒，整形
前要有足够的风险意识

发泡餐具被解禁，你怎么看
多数消费者担心其质量及回收问题
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